

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información y de intereses generales y locales

Segovia, mes, 1 peseta.—Fuera, trimestre, 3, 50

Director: Rufino Cano de Rueda

Administración: Isabel la Católica, número 8, Redacción e Imprenta, San Agustín, núm. 7.

Apartado núm. 11

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

Teléfono núm. 25

QUINTAS--1908--SEGUROS

SOCIEDAD ANÓNIMA **La Mundial** Seguros

Capital: 1.000.000 de pesetas

Domicilio social: Jovellanos, 5.—MADRID

Constituida legalmente, inscrita en el Registro mercantil.

Por la prima de 810 ptas.

redención del servicio militar de guarnición. 1.500 pesetas á los mozos declarados soldados y 2.000 pesetas á los excedentes de cupo que sean llamados á cubrir bajas naturales. LA MUNDIAL realiza toda clase de gestiones relacionadas con las quintas y el servicio militar. LA MUNDIAL, en todos los casos de rescisión, devuelve las primas cobradas. Para más detalles, dirigirse al Subdirector Don Julián Ramos, San Francisco, núm. 6, Segovia.

LOS INDIFERENTES

Son los seres más tranquilos, más sosegados. Pasan la vida felizmente y en todo encuentran motivo de distracción. La Economía les molesta, la ciencia del Derecho les incomoda, el Arte no les importa, la Literatura les cansa, la política les encona. Nada de pensar, ni de discurrir, ni de darse un mal rato por los asuntos políticos. ¿Que manda Juan? Bien está. ¿Que manda Pedro? Bien está. ¿Que hay crisis? Lo mismo les dá.

Solo una cosa les absorbe la vida y les ocupa la atención: los pasatiempos. Pasan de largo la vista por las demás secciones del periódico, pero allí en los pasatiempos fijan los ojos y la inteligencia durante algunos instantes, tal vez durante algunas horas, hasta dar con la solución de la charada, del jeroglífico ó del acróstico. Lo demás ni les interesa, ni les importa.

De este modo creen que no tienen responsabilidad alguna ni culpa de lo que suceda, ni obligación de estudiar las cuestiones que á la colectividad se refieren.

Se juzgan inofensivos, y son dañinos, porque no cumplen el deber del ciudadano, porque no sienten entusiasmos que alientan y fortifican, porque no votan cuando llega la ocasión, ni aconsejan á los que de ellos dependen el camino que deben seguir.

Se creen alejados del mundanal ruido y parecen víctimas del empuje social.

Figúranse virtuosos y son egoístas.

Constituyen la peor plaga para un país: la de los indiferentes, esos seres que no cometen delitos; pero dejan que se cometan, que no roban pero consienten que otros roben, que no matan, pero nada hacen para impedir que otros maten; esos seres cobardes, puesto que no tie-

nen valor para afrontar la lucha y son los peores porque no dan la cara para combatir al enemigo. En ellos se esconde y vive el más detestable, el más terrible, el más funesto enemigo de los pueblos: el egoísmo, la indiferencia, la apatía.

Noticias militares

Ascenso

Por modificación de las plantillas del personal del Material de Artillería, ha sido ascendido á auxiliar de segunda clase, el que lo era de tercera con destino en el Parque Central de Segovia, don Narciso Núñez y Núñez.

Gratificación

Se ha concedido la gratificación anual de 480 pesetas por contar diez años de efectividad en su empleo, al primer teniente de infantería, de esta Caja de recluta, don Luis Jimeno Aguado.

Fusilamiento de un sordo-mudo

Desde Casablanca comunican que las tropas condujeron á la ciudad á un moro del campo. El prisionero, lejos de afligirse, se mostraba impávido.

Se le condujo ante el general D' Amade, quien estuvo interrogándole durante un buen rato, y en vista de que se negaba á contestar, le concedió diez minutos de tiempo para que lo hiciera, y anunciándole que en caso contrario lo mandaría inmediatamente fusilar.

A pesar de la amenaza el moro no dijo una palabra, y transcurrido el plazo se le fusiló.

Se ha asegurado que el infeliz moro era sordo-mudo. Si así es, resultaría horrible el acto realizado por los franceses.

MERCADO DE TRIGOS

«La Liga Agraria», describe la situación del mercado triguero en los siguientes términos:

«Sin variaciones de que dar cuenta, hemos de limitarnos á referir en términos generales, el estado del negocio, que por cierto resulta encajado para todos los artículos.

Alcanzaron los trigos la semana pasada el precio de 50 reales, alrededor, clases selectas, y en esta posición se quedaron, contrariada la especulación por la flojedad que nuevamente acusan las procedencias del Plata; efectivamente, hoy trigos del Plata se ofrecen caf. Barcelona de 21 1/2 á 21 1/4 francos los kilos, contra 21 7/8 y 22 1/8 francos que pretendían el sábado anterior. Las clases de Rusia un poco más flojas y también á 24 francos los 100 kilos caf.

Las harinas abundantes, por cierto muy abundantes, no consienten otra cosa actualmente; en lo que respecta á la contratación de trigos, que es lo que se hace hoy, esto es, un ajuste escaso y metódico que reponga la amonificación de las existencias de clases superiores. Y esto tiene el negocio encajado para todos, y en la altura de precios que cotizamos no es prudente hacer otra cosa.

En los principales mercados de cereales se opera con las siguientes procedencias y precios: Salamanca, bueno, 49 1/2; Burgos rojo, 49; Villaquirán, 49 1/2; Medina superior, Segovia superior, Sigüenza superior, Roa y Cabezon, 50; Barbillas, 48 1/4 y 48 1/2; Osaña y Villacanas, 50 1/4; Huete superior, 50; Aranda, 50 1/4 y 49 1/2; Medina del Campo, 50; Palencia empadrado, 49 1/2; Sanchidrián, 50; blanco Extremadura, 49. Todo reales la fanega.

ALBUM POÉTICO

La limosna

Ayer cuando la nieve en copos muda y lenta descendía flotando al aire leve, dejando la guitarra que tañía un pobre me tendió la seca mano... y era el pobre también ciego y anciano. Y un débil niño yerto vi en su regazo; livido capullo que nunca en el desierto de un aura dulce se mecía al arrullo; con lloro acerbo sin cesar regado, y musito al beso de la muerte helado. Señor—con sordas quejas clavé, la mirada vista en las alturas: ¿Será verdad que dejas sin tu amor á estas flacas criaturas. Tu, que su duelo y su miseria sabes, que sustentas las flores y las aves? Y el anciano tañendo segunda vez, las desacordes notas, sobre mi corazón iban cayendo como trémulas gotas; y más que vagos sonos eran ellas suspiros y sollozos y querellas. No se que misterioso espíritu sublime arrancar pudo, qué genio milagroso tierno lenguaje al instrumento rudo, que allá en su fondo un alma desterrada pareciera gemir desamparada. A su triste armonía, á ese rocio de dolor, sediento mi corazón se abría, despertándose al par el sentimiento; así el agua de Mayo el campo inunda y los dormidos gérmenes fecunda. ¡Oh sabía Providencial Si á un mísero mortal penas le diste con pródiga elegancia

á santa compasión otros moviste, porque el hombre dichoso ame al que llora, y se cumpla tu ley consoladora. ¡Señor, yo te bendigo! En caridad por tí mi alma se abraza; dejando ya al mendigo de mi mengua to bien limosna escasa, de sus ojos inmóviles, sin vida, la engrandeció una lágrima caída. Y con gozoso pecho proseguí mi camino triunfante, altivo, satisfecho; y hubiérame envidiado en ese instante la no sabida paz que en mí se encierra el monarca más grande de la tierra.

VENTURA RUIZ DE AGUILERA.

La situación en Portugal

Según nuevos telegramas de Lisboa, han ocurrido allí gravísimos acontecimientos. Ha habido en las calles sangrientas colisiones entre el pueblo y la guardia municipal. Del choque han resultado bastantes heridos y algunos muertos. Se han hecho también numerosas prisiones.

La guardia municipal se halla acuartelada en previsión de que los desórdenes puedan reproducirse con más graves caracteres. Sábese que el Gobierno tiene espías por todas partes.

Otro concurso de ganados

El éxito alcanzado por la Asociación general de Ganaderos el año último, alentó su espíritu y por demandas unánimes de la opinión se propone celebrar el próximo mes de Mayo otro que supere á aquel. Son muchos los ganaderos de todas las comarcas que se proponen acudir con sus reses al próximo concurso de ganados. En el programa que la Asociación está remitiendo á los ganaderos, se han aumentado considerablemente los premios y se han introducido notables variaciones para que puedan concurrir al Concurso reses de todas las provincias sin temor á competencias con las de otras regiones.

LAS SEIS PRINCESAS



El gran duque Guillermo de Luxemburgo, es uno de los hombres más felices de la tierra, porque tiene la completa seguridad de que no ha de extinguirse su familia de cualquier modo. Casado con una infanta de Portugal tiene seis niñas, la mayor de las cuales no tiene quince años. El duque de Luxemburgo no cuenta con una capilla musical como el archiduque Salvador, cuyos hijos, perfectos músicos, enseñan á los hijos de los nobles la música wagneriana, pero ha montado un taller de modistas y de confección de prendas para los niños expósitos, que es su primer. Como se ve es una idea original y caritativa, la que preside la educación de las jóvenes princesas. El taller está montado con todos los adelantos que ha dotado á la industria el ingenio belga. El gran duque, es uno de los hombres más avanzados que hay en Europa.

FOLLETO DE «EL ADELANTADO» 217

ron mil chispas á un tiempo por todas partes.

—¡Dios mío! gritó Leonor,—nos han vendido. Y cayó desmayada, al mismo tiempo que se sintió asir con fuerza y arrebatarse por el aire.

El combate seguía, todo estaba á oscuras, y no se oía una voz ni un quejido. El martilleo de las armas continuaba cada vez con más furia. No sabía Usdrobal cuántos le acometían; pero sus enemigos á su parecer se multiplicaban.

La escalera era muy estrecha, y nadie podía subir mientras él defendiera el paso, y á pesar de esto siempre hallaba enemigos detrás y delante de él. Crujía el hierro, retumbaban los golpes, y solo se oía alguna vez el bramido sordo de los combatientes. De pronto se oyó un golpe en el suelo, como el que pudiera hacer un hombre armado al caer, y un grito en seguida. Después retumbó con estrépito rodando las escaleras, sonó otro quejido en el mismo instante, y

—Por Santiago, ¿quién me dio vida que se escapó, repuso el otro, que había echado al suelo la espada de su enemigo y se había echado á reír.

Capítulo XIX.

No sabe por qué ya aprovecharse de enemigo tan fuerte y poderoso, ni cómo con su cólera vengarse, ni cómo vengarse ó morir le es ya forzoso.

(Bernardo. Poema.)

Mientras los sucesos referidos pasaban en el castillo de Cuéllar, yacía también mal herido en su lecho el señor de Iscar y todo estaba sombrío y triste en su fortaleza. El cantor había roto su lira, falto ya de entusiasmo para pulsarla. Nuño parecía haber perdido su ordinaria locuacidad, y los demás servidores de don Hernando se perdían en cavilaciones preguntándose unos á otros por doña Leonor, dándose mutuamente noticias de ella, fundadas sólo en presunciones vagas, todos hablando en voz ba-

El descanso dominical

Hoy publica la «Gaceta» las siguientes reales órdenes:

Resolviendo desfavorablemente las instancias de la Asamblea Nacional de Taberneros, Unión Cantabria, Círculo Mercantil de Santander, Cámara Oficial de Zaragoza, Gremio de Taberneros de Valencia, Ayuntamiento de Bilbao y Gremio de Taberneros de Castellón, todos solicitando la reforma del artículo 20 del reglamento para la aplicación de la ley.

El Instituto de Reformas Sociales dice que tal pretensión implicaría una modificación fundamental en el reglamento que es improcedente, pues esas cuestiones que plantean los taberneros están perfectamente definidas y resueltas por la ley.

En las instancias de los vendedores de vinos del extrarradio de Madrid y cosecheros y vendedores de sidra de Guipúzcoa, que solicitan no se consideren como tabernas sus establecimientos, ha informado el Instituto de Reformas Sociales, que se puede proceder a la clasificación de esos establecimientos en los términos que preceptúa la ley.

Y, por último, inserta la «Gaceta» otra real orden resolviendo que, en virtud de las numerosas y fundadas quejas de los taberneros, formuladas por causa de que las pastelerías, tiendas de ultramarinos, cafés económicos y Establecimientos análogos expenden los domingos vino al copeo, queda terminantemente prohibido a los citados establecimientos expendir vino los domingos en la forma mencionada.

Triunfo de un segoviano

NUEVO CANONIGO

Por tratarse de un virtuoso sacerdote, natural de Villoslada, de esta provincia y que cursó sus primeros estudios en el Seminario Conciliar de Segovia, transcribimos con mucho gusto la siguiente información que publica nuestro estimado colega «Diario de Avisos de Zaragoza», referente a las oposiciones a una plaza de Canonigo, vacante en aquella metropolitana.

Dice el colega:

«Anteayer terminaron las oposiciones a la canonjía con el cargo de Prefecto de ceremonias de esta iglesia metropolitana, que dejó vacante a su fallecimiento el M. I. Sr. D. José Gámiz.

Cinco fueron los opositores, dos de ellos de las diócesis de Orihuela y Tortosa.

El tribunal calificador de los ejercicios terminó anteayer su misión, remitiéndolos al prelado señor Soldevila.

La designación ha recaído en el virtuoso y competente sacerdote, don Eustaquio Gil Gómez.

La noticia conduió rápidamente y cuantas personas se encontraban en la anticámara felicitaron al nuevo canonigo.

Los ejercicios que ha practicado el licenciado en cánones Dr. Eustaquio Gil, fueron merítimos, por lo que el tribunal calificador lo colocó en primer lugar de la terna.

El señor Gil es natural de Villoslada y cursó sus primeros estudios en el Seminario Conciliar de Segovia, dos años de cánones en Valencia y

obtuvo el grado de licenciado el año 1846.

En 3 de Julio de 1871 se ordenó de presbítero en Avila, fué en dicho año coadjutor del párroco de Santa Bárbara y capellán de las religiosas de San Joaquín y Santa Ana; en 1877 fué catedrático de la clase de latín, Teología y Etica en Alcázar de San Juan y durante mucho tiempo ha ejercido honrosos cargos y últimamente, desde el año 1886, el de maestro de ceremonias de esta iglesia metropolitana.

Ha obtenido por oposición varios beneficios, y entre sus obras publicadas figura el «Oficio de Semana Santa para los párrocos que celebran los Oficios divinos sin ministros sagrados.»

Felicitemos sinceramente al doctor en Derecho canónico señor Gil, por la distinción otorgada por el prelado, como consecuencia de su saber, brillantemente demostrado en los ejercicios de oposición que ha practicado.»

SOBRE LA POLICIA

La «Gaceta» de ayer publica una Real orden del ministerio de la Gobernación, disponiendo que los exámenes en que deban probar su aptitud los funcionarios del cuerpo de Vigilancia para consolidar el derecho a ocupar el cargo que ejercen en provincias, se verifiquen en las capitales de las mismas ante un tribunal presidido por el Gobernador civil, y que con él lo constituirán el teniente fiscal de la Audiencia y el jefe de la Comandancia de la Guardia civil, cuyo tribunal actuará desde ahora, siempre que hubiese diez solicitudes de consolidación, hasta que finalicen los plazos señalados en dichas disposiciones; debiendo sufrir reconocimiento físico facultativo los solicitantes antes de practicar los ejercicios y verificar estos con sujeción al programa publicado en la «Gaceta» de 31 de Octubre último, remitiéndose al Ministerio de la Gobernación las certificaciones de reconocimiento, las actas del resultado de los exámenes y los originales de los ejercicios escritos por ellos en el día.

EXTRANJERO

Huelga originalísima

Telegramas de Bucharast (Alemania) dan cuenta de hallarse planteada allí una huelga de jueces de paz que, descontentos por las reformas introducidas por el Gobierno en su organización, han celebrado un congreso, acordando en él ir a la huelga para exteriorizar su disgusto.

Los periódicos festivos comentan humorísticamente la belicosa resolución adoptada por los jueces de paz.

El Alcázar de Sevilla

El peregrino monumento, gloria de la arquitectura y el arte mauritanos en que tienen hoy su residencia los Reyes, es una de las más preciadas joyas con que cuenta la riqueza arquitectónica y arqueológica española sobre el suelo patrio; riqueza que es asombro de visitantes y envidia de los demás países.

Lástima que la ignorancia, poniendo ma-

no en algunas de las estancias maravillosas del Alcázar sevillano, con el pretexto de repararle, reformando paredes, aderezando techos, etc., haya llegado al extremo de hacer desaparecer sitios de que las crónicas hablan, como por ejemplo la suntuosa escalera, de cuyo emplazamiento se ha perdido hasta la noticia.

Pero queda mucho del Alcázar, cuya contemplación mueve el ánimo hacia aquel gran Monarca, del cual dice una leyenda, que corre en la fachada del Alcázar, lo que sigue:

«El muy alto: é muy noble: et: muy: poderoso: é muy conqueridor: Don Pedro (Primer): por: la Gracia de Dios: Rey de Castilla: et de León: mandó hacer: estos; alcázares: é estos palacios: é estas portadas: que fué fecho: en la era de: mill: et: quatro: cientos: y dos. (Año 1364.)»

Dicen los telegramas que, así S. M. la Reina doña Victoria, como el príncipe de Connaught, elogiaron, maravillados, la hermosura sin par del patio de las Doncellas, del salón de Embajadores, del salón llamado del techo de Felipe II y demás preciosidades inimitables del Alcázar.

Los veinticuatro arcos apuntados, y el friso al mozárabe, y las caladas labores mudéjares de patio de las Doncellas; los lindísimos ajimeces que dan luz a las estancias; el patio de las Muñecas; la bóveda de alfarje, pechinas, estalactíticas, yeserías áureas, capiteles y tornasolados azulejos del techo de Felipe II, así como el notabilísimo altar de azulejos del tiempo de los Reyes Católicos, con otras ricas muestras platerescas del mismo periodo, hacen, como es sabido, del Alcázar sevillano una residencia de Reyes, que pocos Soberanos podrán poseer.

Ordenación de pagos

Por los ministerios de Gracia y Justicia, Gobernación, Hacienda e Instrucción pública, Fomento y de la Guerra, se han remitido a esta Delegación de Hacienda los siguientes libramientos para hacerlos efectivos a los interesados:

Gracia y Justicia y Gobernación.—A don Isidoro Hernández, uno por valor de 250 pesetas; a don Eloy González, uno de 4.524,99; a doña Gabina Ortega, uno de 495,83; a don Juan A. Roura, uno de 2.890,24 y a don F. Martín, uno de 999,99.

Hacienda.—A don J. Sallés, uno de 2.656,69 pesetas; a don E. Alvarez, uno de 1.291,67; a don J. G. Aguilar, uno de 208,33; a don E. Alonso, dos de 2.479,12 y 333,32; a don O. Vera, uno de 2.156,20 y a don V. Lucas, uno de 979,16.

Instrucción pública y Fomento.—A don Eustasio Sans, dos de 6.859,85 y 4.970,66 pesetas; a don Mariano Gimeno, dos de 6.208,70 y 10.769,54; a don Eloy Luengo, uno de 7.525,80; a don Ciríaco López, uno de 687,46; a don Félix Ausa, uno de 5.249,93; a don Francisco Bueno, uno de 471,15, y a don Raimundo Llorens, uno de 166,67.

Ministerio de la Guerra.—A don Rafael Cristóbal, dos de 26.980 y 4.175 pesetas; a don Luis Odriozola, dos de 3.500 y 9.486,30; a don Angel Rebollo, uno de 2.472,50 y a don Manuel Martínez, uno de 369,60.

Lo de las cerillas

La compañía arrendataria de cerillas y fósforos ha acordado, en la Junta extraordinaria celebrada en Barcelona, disolver la Sociedad y ofrecer todo su personal al Estado para que pueda prestarle sus servicios. El personal prestará éstos con carácter comercial.

Los recuentos dispuestos para el día 25 se han verificado ya, y la incautación definitiva tendrá efecto el 14 de Febrero próximo.

El viaje de los Reyes

De paso

Sevilla 30.—A las once de la mañana, su majestad doña Victoria, acompañada de la condesa de los Llanos, paseó, en coche, por el camino de San Juan Aznalfarache, regresando luego a Palacio.

El rey don Alfonso y el príncipe de Connaught salieron a pie por la puerta del Patio de las Banderas, y seguidos de numeroso público, se dirigieron al palacio de las Dueñas.

Después de haberlo visitado pasearon por la calle de las Sierpes, haciendo varias compras.

Un guardia que empuja al Rey

Durante las visitas que el rey hizo esta mañana, un guardia municipal encargado de abrir paso al rey, no se dio cuenta de la llegada de éste, y tomándole por un curioso le dió un empujón.

La Policía le rodeó, procediendo a su detención.

El marqués de Cuevas, que presenció el incidente, se abalanzó sobre el guardia, cogiéndole del cuello.

Sometido a un interrogatorio el guardia detenido, ha explicado el incidente, alegando que no conoció al Rey por ir éste vestido de paisano.

En vista de esto ha sido libertado.

En el Tiro de Pichón

El rey tomó parte en la tirada de la Copa ofrecida por la Sociedad de tiro para la tirada de hoy en obsequio del Monarca.

Este hizo cero en el quinto pájaro de los siete que continúa la tirada. Ganó el premio Martínez Mora, tirador sevillano.

Tomaron parte 35 tiradores, entre ellos el duque de Arión y el conde de San Román.

Pío X y la música religiosa

Su Santidad Pío X podría muy bien apellidarse el Papa del pueblo, por lo popular que en sus actos se manifiesta.

La predicación, bajo la forma de sermones ó de conferencias, se presta, es verdad, al desarrollo y explicación de las verdades más sublimes del cristianismo; pero el actual Pontífice de la iglesia prefiere que la predicación revista un carácter más popular; por eso manda en todas las parroquias la enseñanza de la doctrina cristiana, la catequesis.

La Eucaristía, el más grande de los Sacramentos, por más que ha estado expuesta siempre a la pública veneración, hallábase como rodeada de un nimbo de luz y majestad, que solo permitía acercarse a ella a los consagrados por la ordenación sacerdotal y a las almas puras y devotas; mas Pío X ha roto las vallas que impedían, como si dijéramos, al público llegarse al augusto Sacramento del altar, y recomendando a todos los fieles que se hallen libres de pecado mortal y animados de buena intención, que comulguen con frecuencia, cada día, si les es posible.

En el culto divino de nuestros templos los asistentes, muchas veces, no hacen otro papel que el de meros espectadores, y Su Santidad quiere que todos tomen parte activa no solamente en los rezos sino en el canto. Pío X, que antes de su elección para Pontífice supremo había sido ferviente cultivador de la buena música religiosa, a los cuatro meses de nombrado Papa publicó un notabilísimo Motu proprio, corrigiendo los principales abusos en este punto introducidos, y manifestando sus vivos deseos de que el pueblo se acostumbre a cantar en las sagradas funciones.

En virtud de estas exhortaciones hay ya muchos lugares donde se han implantado las saludables reformas promovidas por el actual Pontífice, y donde se han hecho ensayos del sobredicho canto popular en las iglesias, cuyos inmediatos frutos han sido la numerosa concurrencia de gentes antes retraídas, el mayor gusto, atención y piedad de los fieles, y resultar los actos del culto más interesantes, solemnes y animados.

También aquí en Segovia, según parece, se trata de hacer algo en el expresado sentido.

Aprovechando la favorable coyuntura de comenzar pasado mañana, 2 de Febrero, el ejercicio de los Siete domingos de San José en la iglesia de San Gabriel, los PP. Misioneros proponen que toda la gente que asista cante a gran coro en la función, para lo cual, media hora antes próximamente se ensayará en el mismo templo lo que el pueblo haya de cantar, repartiendo al efecto entre los presentes la letra impresa de los cánticos.

Excelente es, sin duda, dicha idea; más bien que de una innovación, se trata en este caso de resucitar una práctica muy común en los siglos primeros del cristianismo, y que Su Santidad quiere ver puesta de nuevo en vigor.

¡Ciclistas-Automovilistas!

Protegiendo los neumáticos Para los aficionados al ciclismo, y al automovilismo, el temor de que en cualquier momento se les inutilizaran los neumáticos de sus máquinas, obligándoles a suspender la excursión comenzada, constituía una importante contrariedad hasta hoy inevitable.

Este temor ha desaparecido y los aficionados a aquellos sports pueden tener la seguridad de que los pinchazos no han de causar en el neumático de sus bicicletas ó de sus automóviles, daño alguno. Quedan, pues, asegurados los neumáticos contra toda avería, llenándolos de líquido Practicum, incomparable producto que protege la goma de los neumáticos de un modo asombroso.

En dos ó tres garages de Madrid, por varios conocidos ciclistas se han hecho pruebas con ese producto, siendo el éxito completo, puesto que, aun picado intencionadamente el neumático, sufre el menor deterioro, ni queda inutilizado.

Las excursiones, pues, en automóviles, bicicletas y motocicletas ofrecen desde hoy un perenne menor y de los más frecuentes.

Seguramente en cuanto se conozcan las excelencias del Practicum, nadie dejará de usarlo.

Recomendamos su empleo en la seguridad de que han de agradecer todos la recomendación.

El precio del frasco es de 2'50 pesetas.

Han sido nombrados únicos depositarios para la venta del Practicum en España los señores Martín y Durán, Tetuán, 3, Madrid.

Representantes en Segovia, señores García y Mozo, Relojería, Isabel la Católica, número 5.

SUETOS

Son muchísimas las felicitaciones que está recibiendo a diario el digno Gobernador civil de esta provincia, don Angel Gómez Inguanzo, con motivo del reciente nombramiento de Gentilhomme de S. M. el Rey.

Entre otras cartas de felicitación, ha recibido hoy una firmada por todos los empleados de la Diputación provincial de Valencia, incluso la firma de todos los ordenanzas y porteros y además personalmente le ha visitado hoy don Pío de Frutos Córdoba, en nombre de todos los empleados de la Diputación valentina.

Esta mañana después de la misa de funeral, han sido conducidos al cementerio los restos mortales de don Francisco González (q. e. p. d.), viuda de D. Santos Pecho.

Al triste acto ha asistido una numerosa y distinguida concurrencia, como demostración de afecto a la memoria de la señora finada, y primera consoladora de simpatía a la atribulada familia.

A esta reiteramos el mas sentido pésame por tan irreparable desgracia.

De días

Mañana celebra su fiesta onomástica, la bella é ilustrada directora del Colegio de niñas «La Fuencisla», señorita Cecilia Nadal Olmos.

Reciba por adelantado nuestra sincera felicitación.

Obras en La Granja

Buen número de oficiales de abastecimiento de Segovia, con sus correspondientes ayudantes, han sido contratados para las obras que se realizan en La Granja, y a las cuales se les quiere imprimir gran impulso para que estén terminadas en los primeros días de Mayo.

Del tiempo y sus excesos

Desde hace dos días se registran en Segovia temperaturas verdaderamente siberianas.

otro golpe, y la pelea pareció como suspendida.

—Por vida del Cid, dijo uno, gracias a Dios que ese demonio ha muerto.

—No he visto gato con más vidas, añadió otro a tiempo que por sus pasos se conocía que se retiraban, era un animal de buena presa.

—Quizá no esté todavía bien muerto.

—No hay hueso en su cuerpo que no esté hecho polvo. ¿No has sentido cómo rodó la escalera?

Siguieron hablando sin duda, pero su voz fué poco a poco perdiéndose en la distancia, hasta que otra vez todo volvió a quedar en silencio.

Aquella misma noche poco después dos hombres atravesaron la esplanada del castillo.

—¿Es este, preguntó el del farol alargando la cabeza a mirar abajo, y sirviéndose de su linterna, que iluminó la superficie del foso, es este el sitio más hondo?

El miércoles hubo una mínima de 6 grados bajo cero, y anoche aun bajó el termómetro dos centésimas más. Por fortuna, parece que el barómetro sube, tendiendo a restablecerse la normalidad.

La compañía de Feijóo
El representante de la compañía acrobática y ecuestre del señor Feijóo, ha llegado á Segovia, con objeto de ver si encuentra un local en condiciones para que pueda dar una serie de funciones, aquella excelente compañía.

Las gestiones hechas por dicho representante no han dado resultado satisfactorio.

DON JULIAN RUIZ RUBIO,
CIRUJANO DENTISTA DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE MADRID.

Establece su consulta en la Plaza Mayor, fonda de «La Burgalesa», de nueve á doce y de tres á cinco. Se encarga de la construcción de dentaduras por cuantos medios se conocen en España y Extranjero. Especialidad en trabajos de oro y coronas de idem; extracciones sin dolor, limpiezas, empastes, orificaciones y cuanto incumbe á la protesis dental moderna.

De viaje
Hoy ha permanecido algunas horas en esta Capital, nuestro particular y buen amigo don Mariano Mateanz, del comercio de Madrid.

Personal de Correos
Ha sido destinado á esta Administración de Correos, el oficial de quinta clase don Pablo Larios Molins, que venia prestando sus servicios en la Administración de Cuenca.

La recaudación
El recaudador de contribuciones de las zonas de Carbonero el Mayor, Villacastrón y Labejos, don Victorio Gonzalo, ha nombrado auxiliar para llevar á efecto el servicio recaudatorio en las citadas zonas, á don Luciano Antón Ayuso, vecino de Garcilán.

Ejercicios de fuego
Los alumnos de Artillería harán ejercicios, desde el lunes próximo, con carabina, en el campo de tiro, menos los jueves y festivos, de once de la mañana á dos de la tarde.

Arrendamiento de casa
El Ayuntamiento de Navalmanzano ha acordado adquirir una casa para destinársela á cuartel de la fuerza que constituye el puesto de aquel pueblo.

Se admiten proposiciones en la alcaidía de Navalmanzano, debiendo reunir la finca capacidad suficiente para albergar por lo menos, á cinco individuos con sus familias.

Thicol fórmula Sirolina
Medicamento reconocido hasta el día como específico insustituible para las afecciones del aparato respiratorio, catarros, asma, tos, etc., etc. Muerte y Vida 6, Farmacia de Sanz Avaro.

Vacante
La de farmacéutico titular del pueblo de Melque, con la dotación anual de 64,20 pesetas.

Salvo
Mañana, á las cuatro y media de la tarde, se cantará en el Santuario de Nuestra Señora de la Fuencisla, la Salva de costumbre.

Cura el estómago é intestinos el *Elizir Vida Estomacal* del Dr. Sacristán.

De venta en todas las farmacias.

Jugado Municipal
Registro civil
Hoy se han inscrito los nacimientos de Félix Velasco de Antonio, Francisca Robledo Morales y Julia Díez del Oaz, y la defunción de Segunda Martínez Mateos, de 62 años de edad y estado casada.

«Un poquito de atención»
Daudet, «Safos»; 3,50 pesetas.
Jaume, «El separatismo en Cataluña», 3,50 id.

«El Parlamento y la Solidaridad», 2 id.
«Ega de Quirós», Epistolario de Fadrique Méndez, 1 id.
Finot, «El prejuicio de las Razas»; 2 id.
«Toros y toreros en 1907», 2 id.
«Album de la verdad taurina», 1 id.
«Constitución y funcionamiento del automóvil á Trencis», 4 id.
Bonafoux, «Bilis», 3,50 id.
Hay toda la colección de don José Siles, á 1 id.

Y todas las últimas producciones literarias y Científicas.
Se venden en la Imprenta y Librería de

Antonio San Martín.—Juan Bravo, 44 y 45. Únicamente se anuncian al público por mediación de EL ADELANTADO DE SEGOVIA.

Sesión
Hoy celebrará sesión la Corporación municipal en segunda citación. A la orden del día figuran pocos asuntos.

Multados
Hoy ha sido impuesta una multa por el señor Alcalde, á dos lecheros vecinos de esta Capital, por no llevar el líquido en buenas condiciones.

BIBLIOGRAFIA

Nuevo y completo Diccionario Administrativo.

Tal es el título, en verdad muy apropiado, por lo exacto, de la brillante labor comenzada por la Redacción de nuestro colega profesional de Madrid, «Gaceta Administrativa» bajo la dirección de reputados catedráticos de la Facultad de Derecho de la Universidad Central, como son los señores D. Fernando Mellado, D. Adolfo Bonilla y San Martín, y D. Alejo García Moreno.

Por el contenido de la primera entrega que acabamos de recibir hemos podido apreciar la bondad, elegancia y baratura de esta utilísima é indispensable publicación, que ha de contener toda la legislación vigente hasta 31 de Diciembre de 1907, comentada y con notas y concordancias, formularios correspondientes á las disposiciones que lo requieren; jurisprudencia gubernativa y contenciosa.

No vacilamos, pues, en recomendar á nuestros lectores la suscripción al referido Diccionario, en la seguridad de que, una vez terminado, ha de resultar de indispensable consulta no sólo á los abogados y funcionarios administrativos, sino á cuantas personas tengan asuntos pendientes en las oficinas públicas, hayan de emprender ó tengan en explotación algún negocio, industria, etc., ó, en general, necesiten conocer los derechos y deberes de los ciudadanos en materia tan complicada y confusa como es la legislación administrativa española.

Se suscribe á razón de una peseta cada cuaderno, en las principales librerías y en la Administración de «Gaceta Administrativa», Peligros 9.—Madrid.

Alcance de Madrid

(Por teléfono) 5 tarde.

Lotería
En la mañana de hoy se ha celebrado el sorteo de la Lotería Nacional, habiendo correspondido los tres premios mayores á los siguientes números:

Primero, 5.920, expendido en Murcia y Madrid.
Segundo, 21.454. id. en Villanueva y Geltrú (Barcelona), y Las Palmas (Canarias).
Tercero, 2.717, id. en Albacete y Madrid.

Consejo
En el domicilio particular del señor Maura, se ha celebrado esta mañana un Consejo de ministros.

En la reunión, el marqués de Estella ha dado cuenta de varios expedientes de subasta y del proyecto que tiene en estudio de reformas de las plantillas, especialmente en las escalas de comandantes de Infantería y de coroneles.

Por esta razón, quedará en suspenso el proyecto de ascenso de los coroneles, al empleo de generales de la sección de reserva.

El señor Rodríguez San Pedro ha expuesto las bases del reglamento de las Juntas de enseñanza.

También el ministro de Estado ha comunicado á sus compañeros las últimas impresiones que sobre los sucesos de Marruecos le ha transmitido el representante diplomático, señor Llavería.

Congreso
Declarada abierta la sesión en la Cámara popular, el ministro de Marina usa de la palabra para contestar á alusiones hechas ayer por el señor Burell.

El ministro ha dicho que su viaje á Cartagena ha sido de provechosa enseñanza sobre el terreno, respecto al estado en que los Arsenales se encuentran.

El señor Rosales denunció después actos que el Gobernador de Toledo ha realizado con algunos Ayuntamientos, particularmente el de Torrijos.

Usa luego de la palabra el señor Nougués, quien pide al ministro de Hacienda algunos antecedentes sobre peticiones hechas por las Ordenes religiosas.

Contesta á esta interpelación el señor Ojma, ofreciendo facilitar los datos que se le piden.

Al retirarnos del Congreso, aún se encontraba en el uso de la palabra el ministro de Hacienda.

BOLSA
COTIZACIÓN DE HOY

Interior.....	82'25
Amortizable al 5 por 100...	101'70
Acciones del Banco.....	454'50
Acciones de Tabacos.....	405'50
CAMBIOS	
París á la vista.....	14 35
Londres á la vista.....	28,76

G. Cano.

NITRATO DE SODA
como abono químico

Para informes gratuitos sobre su aplicación dirigirse á don Juan Gavilán, Delegado en España del Permanent Nitrate Committee, Jovellanos, 5, Madrid.

Las señoras de buen gusto, ya lo saben

Que la discípula de Pagés ofrece buen surtido en postizos fantasía, ondulación natural, lavados de cabeza y enseña á peinar.
—Plaza Mayor, 7, principal

En el nuevo año anuncia
el conocido Cirujano-Dentista don Gabriel M. Sanz, los abundantes géneros que ha recibido en dientes de diferentes fábricas, siendo los precios desde cinco pesetas en adelante. Se colocan en las condiciones ya dichas en las circulares, ó sea, que si el trabajo no sirve, se inutiliza y hace otro ó se devuelve su importe para que así no duela el público y todo cliente quede complacido.

Este Gabinete cuenta con todos los adelantos conocidos hasta el día, tanto en los trabajos de prótesis como en operaciones.
Son muchas las suscripciones que hacen en el nuevo igualatorio.
Gabinete Dental, Plaza del Corpus número 1 -Segovia.

Arriendo

Se hará el 23 de Febrero, á las once, de las fábricas de elaborar lanas y paños «Ostanzana» y «San Pedro», término de Bernardos, con saltos de agua en el río Eresma y edificios y terrenos espacios para el desarrollo de dichas industrias y de otras que deseen establecerse.

Detalles y condiciones, don Cirilo Bartolomé, en dicho Bernardos.

TRASPASO

En San Ildefonso, se hace de una tienda de comestibles bien montada, con entradas por dos calles.
Informarán en la administración de este periódico.

PERFECTO RIVAS

Hojalatero-fontanero
San Justo, 3.—SEGOVIA

Se ofrece al público en general como instalador de inodoros é igualmente en toda clase de tubería de saneamientos.

En instalaciones de inodoros, el 15 por 100 más barato que los precios en establecidos en otros lados y en instalaciones de tubería de plomo, el 20 por 100 en su instalación.

En colocación de cristalería el 10 por 100 más baratos que los establecidos. Metro de canal de hojadelata, á 95 céntimos, metro colocado, idem de zinc, á 1'50; idem de chapa galvanizada, á 1'60.

Se reciben encargos en la Barbería de la calle Escuderos.

NO CONFUNDIRSE
San Justo, 3.—SEGOVIA

A calzarse casi de balde

Para dar una prueba de gratitud al público segoviano que tanto favorece á esta casa, he admitido para saldar 6.000 pares de calzado que, procedentes de una Sociedad, me han ofrecido; hay de todas clases y formas.

Es un saldo verdad
«LA ESPAÑOLA»,

ISABEL LA CATÓLICA, NÚM. 8

Veloz Pedal Segoviano
Casa de alquiler de bicicletas

Pozuelo 6 (Bajada de Escuderos)

En esta casa se dispone de bicicletas de las mejores marcas conocidas, á precios limitados.

Pozuelo 6.—Mariano Tejero.

La isla de Cortegada Zapatería

La casa que vende más barato en Madrid. Especialidad en calzado con piso de goma.

Núñez de Arco, 17 (antes Gorguera)

POLLINO GARANON

Se vende un pollino garañón, de siete cuartas menos dos dedos, pelo rufo.

Para tratar, en Bercoimuel, con su dueña, señora viuda de don Isidoro de Agueda.

«LA VERDAD»

Empresa general de redenciones

10.000.000 de pesetas garantía verdad. Dirección Amazonas, 8; segundo derecha, Madrid.

Seguros de quintas, desde 12 años de edad
Regalo de 3.500 pesetas, á sus asegurados

Para, más detalles, diríjase al representante, don Baltasar Giménez Isabel la Católica, núm. 6, en Segovia; don Saturio Moreno, Procurador en Riaza, ó al Director en Madrid, Amazonas, 8.

Quintos de 1908

No hacer contratos de quintas con ninguna empresa, sin enterarse de las ventajosas condiciones y especiales garantías que ofrece el Banco Aragonés de Seguros y Crédito, única Sociedad Anónima de esta clase en España con un capital de **Dos millones quinientas mil pesetas**, aumentando con primas, reservas y fondos que ingresa en la Caja general de depósitos del Estado, para garantía de sus asegurados, el Banco Aragonés, ha pagado en 1907, á sus asegurados por contratos cumplidos y redenciones hechas, la suma de pesetas **475.478'12**.

Tarifas y detalles, pidanse á la Dirección general, Coso, 61, Zaragoza, ó al Representante de Segovia, don Martín Cubo, Plaza Mayor 7, Segovia.

Bodegas de Arganda y Chinchón

EL VINO EN BAJA

El mejor vino de mesa se vende en los comercios

PEDRO GONZALO

Plaza Mayor, 37 y San Francisco, 14
A PRECIOS NUNCA VISTOS

La botella de 3/4 de litro, 20 céntimos.
Los 16 litros, 4 pesetas.

OTROS ARTICULOS TAMBIEN EN BAJA

Higos de Fraga los mejores, 75 céntimos kilo.
Pasas de Málaga, corrientes, 1 peseta id. Idem id. las mejores racimales, 1'25 id. Bacalao, Escocia legítimo, 1'25 id. Queso fresco, se recibe también todas las semanas en baja.
Plaza Mayor, 37 y San Francisco, 14

MESA DE BILLAR

Se vende una mesa de billar de partida. Informarán en esta administración ó redacción.

VENTA

de la Fábrica de papel titulada «De la Alameda», situada en la margen derecha del río Eresma, en la Ciudad de Segovia, susceptible de implantar otra cualquiera industria por su salto de agua y locales suficientes; á más tiene casa, cochera, cuadra y jardín.
Para tratar en la Fábrica de Loza «La Segoviana», informarán.

ARRIENDO

Se arriendan cuarenta obradas de tierra labrantía, en Madrona y Torredondo, término municipal de Madrona, tres huertos tapiados y un prado y se venden seis casas en el mismo y dos parejas de bueyes de labor, de cinco y seis años, dos carros herrados y varios apeos de labor y 500 arrobas de paja.
Para tratar con su dueño en Madrona, Natalio Sánchez Miguel.

Almoneda

Se hace de todos los muebles existentes en el piso segundo de la casa número 8, de la calle de la Judería Vieja, de esta Capital
Horas, de tres á cinco de la tarde.

Diario religioso

Santos para mañana
San Ignacio.
Cultos para mañana
En Corpus.—De cuatro y media á cinco y media, el ejercicio diario al Santísimo Sacramento.

SECCION DE ANUNCIOS

Montes, Fotógrafo. Reoyo, 15

Ver la exposición de retratos en el portal de la casa.

¡Ciclistas Automovilistas! Usad "Practicumhf,"

Con este producto incomparable se conservan, las cámaras inalterables; por muchos pinchazos que sufran, nunca escapará el aire.

Maravilloso producto del siglo XX

«Practicumhf», hace durar los neumáticos doble de tiempo que antes duraban. Pedir «Practicumhf», en todas partes para bicicletas, motocicletas y grandes automóviles. Todos los frascos llevan la marca registrada.

DESECHAD TODA IMITACION

Unicos depositarios para la venta en toda España, señores Martín y Durán, Tetuán, 3, Madrid.

SOMBRERERIA DE ANTONIO GARCIA

En esta casa, encontrará el público toda clase de sombreros y gorras, á precios baratísimos y sin competencia, como igualmente objetos de escritorio y papelería.

Fijarse bien y no confundirse con otras casas de los mismos géneros.

10, Isabel la Católica, 10.
Frente á la relojería de Mozo

Centro Barcelonés Quintas

Autorizado por la Ley de 30 de Junio de 1887

Dirección general: Carmen 42, 1.º, Barcelona

Esta antigua Asociación es la única en España que ha redimido siempre á todos sus asociados por 750 pesetas, después de dejar garantida la responsabilidad de los excedentes de cupo por 6 años, permitiendo que los interesados depositen sus capitales en el mismo pueblo de su residencia ó donde quieran, sin que la Dirección pueda levantar los depósitos hasta la época de la redención de los mozos.

Los miles de pólizas suscritas y los centenares de redenciones que última este centro en cada quinta y de cuyos mozos facilita sus nombres y domicilios en relaciones impresas, son su mejor garantía.

Para evitarse serios disgustos deben las familias tomar muchos y desinteresados informes de las asociaciones en las cuales deseen ingresar.

Para prospectos y suscripciones á nuestro Delegado en Segovia, don Mariano Tejero Frías, calle del Pozuelo, número 6, principal.



PARA
Mal de Garganta,
Tos, Resfriados,
Bronquitis,
Pulmones
Debiles,
y para las partes sensitivas y doloridas del estómago, el Emplastro de Allcock deberá aplicarse según se vé en el grabado.

Insista en obtener el de
Allcock

TENGA PRESENTE—Que los Emplastos de Allcock, se han vendido á millones durante mas de 50 años. Como todas las cosas buenas, han sido imitados; pero solamente en apariencia. Se garantiza que no contienen Belladonna, Opio, ni veneno de ninguna especie.

FUNDADA 1752.
Píldoras de Brandreth
Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.
Es una medicina que regula, purifica, y fortalece el sistema.
DE VENTA EN LAS NOTICIAS DEL MUNDO ENTERO.
Agentes en España—J. URIACH & CA., Barcelona.

Gran fotografía-Victoria-11

La más antigua y barata de la capital

Se retrata todos los días aunque esté lloviendo

Preguntar por trabajos entregados.

¡Revolución!

La Moderna

38, Plaza Mayor, 38

Vajillas, 71 piezas, preciosos dibujos, á 45 pesetas.

Vajillas de 71 piezas, blancas, labradas, á 35 ídem.

Medias vajillas, 44 piezas, preciosos adornos, 28'50.

25 piezas cristal fino (para comedor), 6 ídem.

Lavabos completos de Viena, á 19'50 íd.

Objetos para regalos, de las mejores fábricas, á precios increíbles, y un sin fin de artículos difícil de enumerar.

Visidad «LA MODERNA» y es convencido.

38, Plaza Mayor, 38

SEGOVIA

GRAN SASTRERIA DE

José Neira

En este antiguo y acreditado Establecimiento se han recibido grandes remesas de géneros para trajes de caballeros y niños que se liquidarán á cualquier precio por ser procedentes de saldos sumamente baratos.

También esta casa se encarga de teñir y limpiar toda clase de prendas, estando para ello en combinación con la mejor tintorería de Madrid.

Se quitan toda clase de manchas y se tiñe en todos los colores, tanto en pañuelos de Manila como en toda clase, de ropas con prontitud y economía.

Sastrería de Neira
3, Corvantes, 3.

VENTA

Se hace de dos machos de buen trabajo y de edad, cerrados, por sobrantes.

Darán razón en la Administración de este periódico.

Sombrereria y Zapatería DE

CLAUDIO MORENO,

Plaza del Corpus, 10

Grandes surtidos en sombreros y gorras de todas clases y precios

EFFECTOS PARA MILITARES

Completo surtido en las diferentes clases de calzado, desde lo más superior hasta lo más corriente y económico.

Todo á precios muy convenientes

REGENERADOR DE LA SANGRE

HIERRO DE LERAS

Este ferruginoso es el único que contiene en su composición los elementos de los huesos y de la sangre: es sumamente eficaz contra la Anemia, el Empequecimiento de la Sangre, los Colores pálidos, Flujos blancos e irregularidad de la menstruación. Se suporta siempre bien, por lo que el recetado sea frecuentemente á las doncellas embarazadas y niños delicados.

Imp. de EL ADELANTADO.



PROBAD EL
CHAMPAGNE BINET REIMS
SUPERIOR A LOS DE IGUAL PRECIO

Compagnie de Assurances Generales

CONTRA INCENDIOS

Reaseguradora de La Pólar

La más antigua y poderosa de las francesas

FUNDADA EN PARIS EL AÑO 1819

Capital y Reserva: 75.530.000

Primas recaudadas en 1905: 12.902.000

Importe de los siniestros pagados en dicho año: 6.977.000 francos

Esta compañía, cuyas acciones de 1.000 francos se cotizan en la Bolsa de París á 27'50, ha repartido en el año último un dividendo de 1.350 francos por acción, que equivale al 135 por 100 de bonificación.

Los Establecimientos públicos y religiosos obtendrán una rebaja en el seguro.

Subdirector en Segovia:

José Ramón Santiago, Romero, 4. 2.º

Cinematógrafo Reina Victoria

Sesiones desde las cinco en adelante

Todos los días grandes estrenos

Precios: Preferencia, 0'30; Entrada general, 0'15.

Léase el programa.

La Unión y El Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal,

44 años de existencia

Seguros sobre la vida-Seguros contra incendios

Subdirectores en Segovia, Sres. Pasagali y Compañía. Plaza Mayor, número 41, planta baja.